

# Estuvo presente en la ceremonia de cambio de mando donde asumió Yamandú Orsi: Encuentros con aliados regionales marcan visita del Presidente Boric a Uruguay

El mandatario también compartió con los líderes de Brasil, Colombia y Paraguay e hizo un llamado a articular una “Sudamérica más unida (...) ante los nuevos escenarios que nos plantea este mundo”.

VALENTINA GONZÁLEZ  
 Desde Montevideo

“Personalmente, para mí el Frente Amplio, la historia del Frente Amplio, siempre ha sido una inspiración en política”, reconoció el Presidente Gabriel Boric ayer, antes de ingresar al Palacio Legislativo en Montevideo, Uruguay, donde asistió a la ceremonia de cambio de mando en que el frenteamplista Yamandú Orsi asumió la presidencia, marcando el regreso de la izquierda al poder tras el mandato de Luis Lacalle Pou.

Los estrechos lazos que unen al partido del mandatario y a la tienda uruguaya dieron especial simbolismo a la presencia de Chile en la ceremonia, y también se expresaron en actividades que reunieron a los líderes de ambos partidos (ver nota relacionada).

El mandatario chileno, en tanto, sostuvo distintos encuentros con otros líderes en el contexto de este breve viaje que inició el viernes y culminó ayer. La noche del viernes, cenó en la embajada de Brasil con el Presidente de aquel país, Luiz Inácio Lula da Silva, además de Gustavo Petro, de Colombia, y Orsi. La cita marcó un nuevo paso en la articulación de estos presi-



La noche del viernes, el Presidente Boric cenó en la embajada de Brasil con su par de dicho país y los mandatarios de Uruguay y Colombia.

dentos y se dio a solo días de la conversación que sostuvieron vía telemática, en que también participó el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, para abordar temas vinculados al fortalecimiento de la democracia.

Ayer, previo a la ceremonia, el Presidente Boric tenía previsto sostener dos reuniones bilaterales. En la primera de ellas, junto al canciller Alberto van

Klaveren, se reunió con su par paraguayo, Santiago Peña. La conversación se concentró en el Corredor Biocénico Vial y también tocó un asunto de naturaleza deportiva: se habló de los Juegos Panamericanos Junior 2025, que tendrán lugar en Asunción, tema en que se comentó la reciente experiencia de Chile en organizar eventos de este tipo.

La segunda reunión iba a te-

ner como protagonista a Luis Arce, Presidente de Bolivia, y generaba especial interés dados los pasos que ambos países han dado en su colaboración, en los últimos días. El pasado jueves, la ministra del Interior, Carolina Tohá, viajó hasta La Paz para firmar el protocolo de reconducción con dicho país, el cual permite que la nación altiplánica reciba de vuelta a migrantes que ingresaron de for-

ma irregular.

Debido a un retraso en el vuelo de Arce, la bilateral no pudo ocurrir del modo en que estaba previsto, pero de igual forma ambos mandatarios compartieron algunos momentos en el Palacio Legislativo.

“Tanto tiempo lejos con nuestros hermanos de Bolivia, teniendo tanto en común. Es hora de avanzar en mayor integración”, publicó el mandatario en X.

El canciller Van Klaveren, en tanto, sostuvo también encuentros con representantes de México y Costa Rica. En la reunión con su par de este último país, Arnoldo André Tinoco, se relevó la importancia de seguir fortaleciendo la cooperación en seguridad.

A lo largo de la visita, el Presidente Boric destacó más de una vez la buena relación que Chile y Uruguay han mantenido. Expresó su confianza en que podrá trabajar junto a Orsi, a quien describió como “nuestro compañero”, dada su cercanía, pero igualmente valoró que “con el presidente Lacalle también fue excelente”. Como ejemplo de aquello, recordó la presencia del ahora exmandatario en la conmemoración por los 50 años del Golpe.